LOS PARTIDOS COMUNISTAS ANTE LOS RETOS DEL MOMENTO POLÍTICO ACTUAL

Camaradas:

En primer lugar saludar, agradecer y felicitar al PC de Cuba por el esfuerzo en organizar este Encuentro en unos momentos difíciles donde una serie de catástrofes naturales han agravado los ya de por si duros efectos del bloqueo injusto, inhumano e ilegal que sufre el Pueblo Cubano desde hace años.

Mostramos nuestro compromiso de luchar junto a los camaradas cubanos frente a las agresiones imperialistas, en defensa del derecho del Pueblo Cubano a determinar libremente su futuro porque esta lucha es nuestra lucha.

Camaradas:

La complejidad que adquiere en estos momentos la lucha de clases a escala mundial, cuando el imperialismo, como fase superior del capitalismo en este S. XXI alcanza la mayor capacidad de explotación, degradación y destrucción de la historia, no debe llevar a los Partidos Comunistas y Obreros a reflexionar colectivamente sobre como actuar para conseguir alcanzar una correlación de fuerzas favorable a la clase obrera y capas populares que sea capaz de disputar la hegemonía ideológica al imperialismo y sumar a nuestros pueblos en favor del Socialismo.

En esta reflexión tiene que jugar un papel determinante conseguir tener capacidad para influir en la construcción de un nuevo Orden Internacional que sea más justo, solidario, equilibrado y multipolar, porque cada vez es más evidente como el capitalismo entiende que el escenario de una Guerra Fría con un Mundo dividido en Bloques cerrados, desconectados entre si y enfrentados económica, militar y políticamente, les permite aglutinar sus fuerzas y frenar la atracción que muchos pueblos empiezan a sentir por la posibilidad de construir un Orden Internacional de carácter multipolar que entierre definitivamente el colonialismo y las relaciones de dependencia entre Naciones.

En esta perspectiva, tenemos que ser conscientes de que el capital tiene un plan para todo el planeta, que aplica regionalmente, de manera que la presión que ejerce en Europa y Asia esta relacionada con el recrudecimiento del intento de recuperar el dominio sobre América Latina, y también que para el desarrollo de ese Plan el imperialismo mantiene instancias de elaboración conjunta y coordina sus acciones.

Pues bien como decía Martí, a un Plan solo se le puede derrotar con otro Plan y este es el reto que hoy tenemos las fuerzas que confrontamos con el Imperialismo

Conseguir construir un Plan y dotarnos de instrumentos de cooperación para desarrollarlo, en favor de los intereses de la clase obrera y sectores populares.

Este objetivo debe llevarnos a ser capaces de conjugar, de una forma dialéctica, dos cuestiones, por una parte profundizar en un análisis marxista de la realidad, que tenga más presentes que nunca las enseñanzas de Lenin y otros grandes revolucionarios y teóricos, aquí vengo a reivindicar las importantes aportaciones de Fidel Castro al pensamiento político revolucionario, y por otra parte tenemos que entender la necesidad de realizar una política de alianzas sociales, que sea capaz de aglutinar esfuerzos y potenciar luchas sociales y políticas en todo el Planeta, dando respuestas a los problemas que sufren en su día a día nuestros pueblos.

Debemos defender una propuesta para que la crisis actual no la sigan pagando la clase obrera y las capas populares y se pueda dar paso a una nueva gobernanza mundial basada en la multilateralidad y la horizontalidad, que realice grandes cambios en el ordenamiento y las instituciones internacionales.

Plantear una respuesta que sea una verdadera enmienda a la totalidad del sistema capitalista, una respuesta que haga ver a los pueblos de todo el Planeta que hoy está más vigente que nunca la disyuntiva que planteaba Rosa Luxemburgo entre el Socialismo que ofrezca un futuro de Paz y Progreso a la Humanidad o una Barbarie que lleve la destrucción y la muerte a todos los rincones del Planeta.

Desde esta base, en la lucha frente a un Imperialismo que recupera al Fascismo como su fuerza de choque, los Partidos Comunistas y Obreros, tenemos que recuperar una de las mejores aportación de la política III Internacional, la Política de Frentes Populares para combatir al fascismo, lo que nos debe llevar la construcción de una gran alianza internacional de carácter transformador como instrumento al servicio de la lucha anti-imperialista.

En esta perspectiva las fuerzas políticas y sociales que están por confrontar con el imperialismo, y de manera muy especial los Partidos Comunistas, tenemos la responsabilidad histórica de implicarnos en la construcción de un gran movimiento mundial en defensa de la humanidad, de la independencia y soberanía de los pueblos, en su derecho de poner los recursos naturales del planeta y sus riquezas al servicio de resolver los problemas de hambre, enfermedades, educación, vivienda, etc. que sufren todavía miles de millones de seres humanos, porque sin una verdadera Unidad Popular, no hay posibilidad de derrotar al Imperialismo.

En este marco geopolítico, tenemos que analizar la Guerra de Ucrania, de manera que, por encima de las diferentes consideraciones que se puedan tener sobre las responsabilidades en el inicio y desarrollo de esta Guerra, el PCE ya se ha manifestado públicamente sobre ello en varias ocasiones, nadie puede negar que esta Guerra, esta siendo para los EE.UU. una oportunidad para avanzar en su objetivo de recuperar una iniciativa que ellos mismos reconocian en la Directiva de Seguridad Nacional de EEUU que Biden publicó nada más llegar a la Casa Blanca, estaban perdiendo, para ello están desarrollando una campaña mediática, quizás la mayor de la historia, que por el momento tenemos que reconocer les ha permitido al Imperialismo algunos avances en aumentar la desconexión entre Europa y Asia, rompiendo la posibilidad de que se consolidasen unas relaciones económicas y comerciales al margen de los EE.UU., y situando a la UE en unas condiciones todavía mas dependientes de los EE.UU. de las que ya existían y tensionando las relaciones internacionales hasta llevarlas a un estado de Guerra Fria de imprevisibles consecuencias.

Pero siendo conscientes de las dificultades, al mismo tiempo tenemos que ser conscientes de que este agresivo imperialismo sigue sin ser capaz de cerrar unas crisis económicas encadenadas que están derivando en una crisis sistémica, en la medida que el Capitalismo se muestra incapaz de conseguir las altas tasas de beneficios que reclaman las grandes multinacionales, por se tornan mas agresivos y violentos en su necesidad de "conquistar" o "recuperar" territorios y pueblos a los que explotar en todos los sentidos.

En esta coyuntura es necesario que en este encuentro y en todos los foros donde participemos planteemos la necesidad del fortalecimiento de un Movimiento por la Paz activo que se movilice reclamando un alto el fuego inmediato en la Guerra de Ucrania para poder negociar una salida justa del conflicto que respete el derecho de todo Estado a que respete su seguridad.

Recuperar el protagonismo de la Clase Obrera y las Capas Populares en la defensa de la Paz implica tener una gran capacidad de sumar a esta lucha a movimientos de características anti-imperialista, para como decimos estar en condiciones para disputar con éxito, la hegemonía, política, social e ideológica al capitalismo, en su actual fase imperialista,

Para ello brevemente planteamos dos cuestiones:

Una la necesidad de coordinar esfuerzos para rentabilizar mejor los medios de los que disponemos, porque si bien es verdad que el Imperialismo nos supera en medios materiales, también es verdad que a veces nosotros no somos capaces de rentabilizar los que tenemos, dando valor a la lucha comunicacional como base de la lucha ideológica, porque si el imperialismo consigue que arraiguen en nuestros Pueblos sus valores y caracterizaciones falsas de lo que sitúan como "el bloque de Estados Autoritarios" les será mas fácil imponer su dominio político y social, y hacerlo teniendo en cuenta que están construyendo todo un entramado de redes para que influyan a su favor en la sociedad civil organizada, de manera especial en América Latina, donde la oposición se trata de esconder mas detrás de una autoproclamada "organizaciones civiles independientes", cuando están financiada y dirigida desde los Centros económicos y políticos del Imperialismo.

Otra la necesidad de actuar en dos frentes de lucha, uno con el apoyo a la izquierda latinoamericana y caribeña, porque hay que ser conscientes de que en América Latina se esta jugando una batalla de trascendencia mundial, en la medida que los EE.UU. necesitan dominar esta región para que vuelva a ser su patio trasero del que extraer recursos materiales y humanos para dar la batalla contra China en su objetivo de imponer un orden unipolar que consolide el dominio mundial del capitalismo.

Y otro que sea capaz de generar contradicciones y luchas internas en los Países de la Union europea en el objetivo de que se dificulte al máximo el objetivo de que Europa sea un territorio sumiso y cooperante de la política de Guerra Fría, nuestro objetivo es que el Imperialismo no consiga de tener las manos libres para dedicar todo su esfuerzo actuar en su ofensiva para conseguir el dominio mundial.

Una Alternativa que contenga un potencial de atractivo popular que nos permita alcanzar la máxima capacidad movilizadora, porque no podemos olvidar que solo una amplia movilización popular puede plantar cara y derrotar al imperialismo y abrir una nueva era en la historia de la humanidad, en la que todos los seres humanos el que toda la Humanidad puedan tener derecho a una vida digna, en armonía con la naturaleza.

Terminamos señalando que esta estrategia, este Plan no se improvisa, ni se puede aplicar de forma unilateral por cada organización, por ello saludamos que este Encuentro tenga continuidad en el desarrollo del Plan de Acción que debemos tratar sea un instrumento de lucha y convergencia social y política para ello es interesante tomar nota de la necesidad de fortalecer la cooperación y colaboración tanto en la elaboración teórica como en la acción concreta y en las luchas y movilizaciones que se realicen para que 2023 sea un año de la Lucha, concretando acciones que aunque sean descentralizadas, plurales y diversas sean capaces de aprender de la Política de Frentes Populares, poniendo siempre en valor lo que nos une, que es mucho, y asumiendo que las diferencias que existen sean tratadas desde la lealtad y camaraderia qur como Comunistas nos debemos, dejando muy claro que el enemigo comun, al que confrontamos y tenemos que derrotar, es el imperialismo en sus multiples manifestaciones.

Este camaradas es el reto, respetar la diversidad y buscar la unión, para que muestras luchas sean mas eficientes en defensa de los intereses de la Clase Obrera y las Capas Populares en su lucha por el Socialismo y el Comunismo.